白神山地の夏を楽しむ親子教室

夏の学校の3日間、白神の緑はとてもきれい。ブナの森は明るくて、葉っぱが透き通っているよ。山はもこもことブロッコリーみたいだ。

学校の前の川で遊ぶ。「川の先生」から石を見ながら「川の成り立ち」の話を聞いた。石の形で成り立ちがわかるんだ。明日は川の上流に行ってみよう。夜はバーベキューをしながら白神山地や昔の暮らしのお話。熊の話はおもしろいな。ナイトハイクも楽しい。真っ暗闇を手をつないで静かに歩く。虫の音と沢水の合奏が聞こえる。草原に寝転がると、降るような星空だ。天の川もはっきり見えるよ。蛍の光が舞っているのもすごい!!自分で作ったきりたんぽも、自分で皮をむいた山菜もおいしい。初めての一人旅もお友だちがたくさんできた。紅葉のブナ林はどんなだろう。また来たいな。

廃校が自然教室としてよみがえりました。先生は地元ガイドや地域の人々です。 以下に、いくつかの写真を載せます。

第1日目

- 1) 開校式 歓迎の挨拶、自己紹介、注意事項、白神山地についてお話をききました。
- 2) 昼食 きりたんぽをみんなで作って鍋にしました。





3) 川遊び 川の石をみながら「川の成り立ち」の特別講義をうけました。水着に着替えて川へ入り、水中眼鏡で川をのぞいたり、手作りカヌーをこいだり、魚や水生昆虫、コケなどを観察しました。拾ってきた石は教室に持ち帰り、並べて削れ具合を見ながら「川の成り立ち」の特別講義をうけました。









4) バーベキュー 夕食はバーベキュー、でも雨がふったので、教室の中で。 食事の後、雨がやんで花火をしました。





第2日目

- 5) 山菜取り 朝早く起きて山菜をとりました。ミズの皮むきもしました。
- 6) 自然観察 岳岱自然観察教育林で。ブナの森を歩きながら、森の成り立ちやブナ の働きの話を聞き、腐葉土の観察などをしました。ブナの森ってすごいな。









7) 釣瓶落峠で沢歩き トンネルを越えて青森県に入るときれいな沢(湯ノ沢川)が流れています。あしだか(小さなわらじで水の中を歩くときに使う。滑らなくて良い)をはいて沢歩きをしました。滑らないように気をつけながら上流の方へ行きました。ときどきイワナが泳いでいます。岩の上にはキンコウカやタチギボシが咲いています。まわりはきれいなブナの森でとても良い気持ちです。





8) 工作 ヤグルマソウの葉っぱの風車や笹舟を作ったり、藁で縄ないなどをしました。縄をなうのはとっても難しい。





9) 太鼓 夜は高山太鼓の実習。みんなの目がきらきら光り、パワー炸裂です。太鼓の音がずんずん響いてとてもすてきな瞬間でした。





第3日目

10) 畑 近隣農家でなす、きゅうりなど野菜の収穫をしました。キャベツの葉の上にアオムシを見つけました。





11)太良峡 ブナと天然杉の混交林散策・自然観察などを行いました。 昔の森林軌道の鉄橋の上を歩くのはスリル満点。河原には大きな岩がゴロゴロ。岩の上でお弁当を食べました。









12) 最後に 感想文を書いて閉校式。楽しかった3日間。また来たいな。お友だちにまた会えるかな。みんな元気でね。



